



鴨方町 小坂東

ごみ 護美ダイエットカレンダー・笑楽公 宮ノ前町内会

ごみ
護美ダイエット・カレンダー（各種ゴミの日、町内会イベントなどが、一目瞭然）をオリジナルで作成し、町内会で配布されています。

ペットボトルのキャップを集めて寄付したり、新聞・雑誌・鉄くずなどはリサイクル業者に販売し、町内会運営費に充てられています。

1月には第5回「笑楽公」として「デコ巻き寿司づくり」のイベントを開催。すぐに満席となる人気ぶりでした。町内会の範囲を飛び出しての笑顔をつくる地域づくりです。

国から「地域づくり団体」として助成を受け、大阪・広島から先生をお呼びしました。



デコ巻き寿司づくりの様子。

〈町内会長・原さんからお話を伺いました〉

杉谷ならではの景観を守りたい 杉谷里山づくりの会

杉谷地域の里山である「杉山」を中心に、森林の整備をされています。平成27年に結成し、4町内会の35人で活動中。杉山城跡がある山頂からの眺めは最高です。昔から親しまれてきた、市内でもファンが多い登山道で「最近道がきれいになって景色もいい」と話題です。

昔は薪を使った生活そのものが、森林の整備に繋がっていました。山に木が少なく、高い木も無く、麓の何処からでも登れたそうです。しかし生活様式が変わり、木が伸び放題に。「また景観を楽しみながら山登りができるように」と活動が始まりました。里山づくりを通じ、①地域活性化、②地域内連携、③生きがいづくりに取り組まれています。

杉谷の散策がより楽しめる情報をフェイスブックで発信中。「神元 覚 杉谷里山づくり」で見つけてください。



〈会長は田上義元さん。今回、副会長の神元さんからお話を伺いました。〉

金光町 佐方

「ひがさき踊りを踊りたい」小学生をサポート

佐方ひがさき踊り保存会

12/17(日)、金光キッズフェスティバルで金光吉備小の1~4年生の15人が、500年の歴史ある佐方ひがさき踊りを披露しました。金光吉備小では、運動会や総合的な学習の時間で、佐方ひがさき踊りを学んでいます。今回は金光キッズフェスティバルに向かって、「ぜひ踊りたい」と自ら手が挙がりました。この自主性に佐方ひがさき踊り保存会の方々が応えてくださ

いました。小学校の体育館で2度の合同練習を経て、本番は大成功。伝統を守り継承したい保存会の皆さんと、その価値を伝える学校の先生方、そして踊りたいと自ら手を挙げた子どもたちとのタッグにより、実現しました。



〈練習・本番に密着取材させていただきました〉



ライダー・ライター小林の pick up! あさくち

教えてください! みなさんの地域活動!

2/25(土)に開催された「地域チャレンジトーク vol.3」。市内3地区からそれぞれの地域活動について発表していただきました。今回の協力隊新聞では、地域チャレンジトークにちなみ、市内5つの地域活動をピックアップ。それぞれの課題に、それぞれの工夫で取り組まれています。皆さん、「地域ぐるみでイキイキと暮らしていきたい」という想いを持っていらっしゃいました。



金光町 下竹

「桜島大根品評会」で世代間交流

下竹地区・いきいきサロン竹クラブ

下竹地区では多くの方が桜島大根を育てています。今年は2/9(金)に第14回目となる桜島大根品評会を開催し、28点もの桜島大根が並びました。大きさ・形の表彰や、桜島大根づくしの昼食など、イベントが少ない冬における貴重な交流の場です。

今年はインフルエンザにより出席が叶いませんでしたが、金光竹小3年生も桜島大根を育てています(今年も優勝!)。下竹地区では夏の流し素麺、秋祭りなどにも小学生が参加し、人数が減っているからこそ地区での世代間交流を大切にされています。



〈坂口区長にお話を伺いました〉

寄島町 中安倉

サロンカフェで集う場づくり

カフェいきいき中安倉

以前からサロンは寄島東公民館で開催されていましたが、坂の上にあり、お年寄りの方が行きづらいという悩みがありました。「より多くの方が集える場を」と、地区の中心にある、消防機庫に隣接した公会堂の1階を、男性陣の協力を得てお掃除。平成29年9月から毎月1回、「カフェいきいき中安倉」を開催しています。1回100円、お茶やお菓子を楽しんだり、脳トレとして指先の運動や、塗り絵など、明るく賑やか。カフェ開催の日は、室内も特におしゃれに飾り付けられています。住む人が少ない地域で暮らすお年寄りにとって、家の外で人とつながりを感じられる機会は大切です。カフェを開催するようになって、カフェ以外の場でも、一人暮らしのお年寄りを気にかけるような雰囲気になってきたといいます。



〈立ち上げから携わっている黒川さんにお話を伺いました〉

